

Liestal, 17. August 2017  
**Medienmitteilung**

## **Paul Hofer übernimmt Präsidium der FDP Baselland**

Nachdem Christine Frey die FDP Baselland während fast sechs Jahren leitete, hat der Parteitag vom 17. August 2017 Paul Hofer zum neuen Präsidenten gewählt.

---

**Mit dem Parteitag vom 17. August 2017 geht eine Ära zu Ende. Nach fast sechs Jahren an der Spitze der Baselbieter FDP ist Christine Frey ins zweite Glied zurückgetreten. Die Delegierten haben Paul Hofer als ihren Nachfolger ins Präsidium gewählt. Per Akklamation wählten die Delegierten auch die neue Parteileitung um Paul Hofer.**

Das neue Leitungsteam der Baselbieter FDP steht. Präsiert wird die Partei neu von Landrat Paul Hofer (1947, Oberwil). Ihm zur Seite stehen neu die Aescher Gemeindepräsidentin und Landrätin Marianne Hollinger (1953), Matthias Mundwiler (1968, Bubendorf), Naomi Reichlin (1996, Seltisberg), Landrätin Saskia Schenker (1979, Itingen) sowie Landrat Marc Schinzel (1963, Binningen). Die Delegierten haben die neue Parteileitung am FDP-Parteitag vom 17. August 2017 im Landratssaal per Akklamation gewählt. Nach wie vor in der Parteileitung verbleiben die bisherigen Mitglieder Jörg Felix (Kassier) und Orlando Meyer. Als Mitglied in den Parteirat wählten die Delegierten zudem e. Landratspräsident Hanspeter Frey.

Der Präsidiumswahl war ein rund viermonatiger intensiv geführter Findungsprozess vorausgegangen. Dieser startete mit der nach dem Parteitag im März rasch eingesetzte Findungskommission, welche von Peter Issler präsidiert wurde. Nach verschiedenen Gesprächen mit unterschiedlichen Interessierten und mehreren Bewerbungsrunden entschied sich die Findungskommission, dem Parteitag Paul Hofer vorzuschlagen.

In ihrer Abschiedsrede dankte Christine Frey ihren engsten Mitarbeitenden und überreichte allen ein persönliches Geschenk. Die zehn Jahre in der Parteileitung – davon mehr als die Hälfte als Präsidentin – seien für sie prägend gewesen, sagte Frey. Besonders Freude habe sie an den in dieser Zeit erzielten Wahlerfolge und der über weite Strecken guten Zusammenarbeit mit den anderen bürgerlichen Parteien im Baselbiet.

Unter dem Präsidium von Christine Frey wurde die Baselbieter FDP modern aufgestellt. Zudem gelang es, die bürgerliche Allianz zu festigen und für den Baselbieter Freisinn einen zweiten Regierungsratssitz zu gewinnen. In der Partei selbst wurde unter anderem ein klar definierter Meinungsbildungsprozess eingeführt, die Geschäftsstelle wurde verschlankt, die Kommunikation professionalisiert, sämtliche Positionspapiere überarbeitet und die Statuten mit dem Reglement bezüglich Mandatsbeiträge erneuert. «Damit ist die Baselbieter FDP fit für die Zukunft.», sagte Christine Frey. Der neuen Leitung wünsche sie viel Erfolg. «Meine Unterstützung hat sie.»

Regierungsrätin Monica Gschwind lobte in ihrer Laudatio Christine Frey als Vollblutpolitikerin, die ihr Herzblut voll und ganz in die FDP gegeben hat. Als grosse Erfolge unter ihrer Ägide nannte Gschwind unter anderem die Wahlerfolge der Partei und die erfolgreiche Zusammenarbeit mit den anderen bürgerlichen Parteien. Besonders profitiert habe die Partei auch von den starken kommunikativen Fähigkeiten von Christine Frey.

## Parolenfassung

Ebenfalls am Parteitag vom 17. August 2017 diskutierten die Delegierten der FDP Baselland die kantonalen Abstimmungsvorlagen für den Urnengang vom kommenden 24. September 2017 und fassten die folgenden Parolen:

- › Ja-Parole (mit grossem Mehr bei zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung) für die Formulierte Gesetzesinitiative «**Für einen effizienten und flexiblen Staatsapparat**» vom 3. August 2012 (Referent: Landrat Christoph Buser).
- › Ja-Parole (einstimmig) Stimmfreigabe für die Formulierte Verfassungsinitiative «**Für gesunde Staatsfinanzen ohne Steuererhöhung**» vom 9. Januar 2014 mit Gegenvorschlag des Landrats vom 1. und 15. Juni 2017 sowie das **Finanzhaushaltsgesetz** vom 1. Juni 2017 (Referent: Landrat Christof Hiltmann).
- › Ja-Parole, (mit grossem Mehr bei vier Gegenstimmen und neun Enthaltungen) für die Änderung des Bildungsgesetzes vom 6. April 2017 betreffend **Streichung der pauschalen Beiträge zum Besuch von Privatschulen** (Referent: Landrat Balz Stückelberger).
- › Ja-Parole (mit grossem Mehr bei zwei Gegenstimmen und drei Enthaltungen) für den Landratsbeschluss vom 9. Februar 2017 betreffend **Realisierungskredit für die Tramverbindung Margarethenstich** (Referent: Landrat Thomas Eugster).

---

## Kontakt:

Paul Hofer, Präsident FDP Baselland, Mobile 079 641 4478